



# Villarrica: aumentan las enfermedades respiratorias

**INFORMA SALUD MUNICIPAL.** Especialmente en la población infantil.

El Austral  
 cronica@australtemuco.cl

Preocupación existe en los equipos de salud municipal de la comuna de Villarrica debido a los anticipados peak de enfermedades respiratorias que han aparecido en las últimas semanas, especialmente en la población infantil, lo que ha quedado registrado en las consultas que se hacen en los servicios de urgencia de los centros de salud, ya sea en los Servicios de Atención Primaria de Urgencia de Alta Reso-

lutividad (SAR) o el Servicio de Atención Primaria de Urgencia (Sapu), justo al término de la época veraniega, lejos todavía a las bajas temperaturas invernales en la zona.

Al respecto, la enfermera coordinadora del Sapu del Centro de Salud Familiar (Cesfam) Villarrica, Andrea Aravena, reconoció la inquietud que existe "ya que se han registrado estas consultas masivas en una época poco habitual y que nos indica que la temporada de otoño-invierno puede ser complicada, especialmente en la población

más vulnerable, por lo que desde ya se deben tomar las medidas necesarias, como es la consulta oportuna y la prevención usando algunas técnicas que se adquirieron en pandemia, como el uso de mascarillas y lavado de manos".

#### ALZA DE COVID

La enfermera coordinadora del SAR Los Volcanes, Valeska Saldías, señaló que efectivamente se ha visualizado un aumento en consultas respiratorias y presencia de covid-19, lo que preocupa a los equi-

pos de salud, en donde han explicado esta situación, porque "el virus continuó presente y va a permanecer presente; además que en temporada estival se registra un sin número de actividades masivas y esto hace que los contagios estén más presentes. De ahí que el autocuidado es muy importante".

Finalmente, el enfermero coordinador de vacunas del Departamento de Salud, Víctor Romero, llamó a la comunidad a estar atenta a los llamados que se realicen para recibir las diferentes vacunas,



SALUD MUNICIPAL DE VILLARRICA RECONOCE AUMENTO DE ENFERMEDADES RESPIRATORIAS "VERANIEGAS".

tanto del calendario nacional como de la influenza, las que pronto se comenzarán a inocular en la comuna. Lo propio ocurrirá con las vacunas contra el covid-19.

Además, en caso de casos urgencias respiratorias, en la comuna de Villarrica están en funcionamiento los SAR, en los dos Cesfam de Villarrica y de Licán Ray.